

de la politique du Commonwealth dans la région. À l'occasion de la visite au Canada du ministre des Affaires étrangères du Mozambique, la ministre des Relations extérieures et du Développement international, M^{me} Landry, a déclaré :

Le Canada appuie fermement les efforts du Mozambique en faveur de la paix et du développement ainsi que son intégration complète à une Afrique australe de plus en plus stable et démocratique.³

Le 21 octobre 1991, la secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M^{me} Barbara McDougall, annonçait que le Canada verserait un million de dollars au Fonds spécial du Commonwealth pour le Mozambique (FSCM). Cette contribution s'ajoute à deux autres du même montant versées respectivement en 1987 et 1989. En outre, le Canada formera chez lui des cadres moyens et des cadres supérieurs mozambicains.⁴

En février 1992, la ministre des Relations extérieures et du Développement international a annoncé une nouvelle stratégie canadienne en matière de coopération avec l'Afrique. Cette stratégie, que l'Agence canadienne de développement international (ACDI) mettra en oeuvre, tient compte d'une perspective à long terme et vise à contribuer au développement économique et social de l'Afrique dans la démocratie. L'Angola figure sur la liste des pays africains prioritaires pour ce qui est du développement économique.⁵

En juin, pendant le Sommet de la Terre de Rio de Janeiro, le premier ministre Mulroney a fait savoir que le Canada donnerait au total pour 50 millions de dollars en aide humanitaire à l'Afrique australe, et ce, afin de porter secours aux victimes de la sécheresse. Cela comprendrait les 30 millions de contributions annoncés en mai en réponse à l'appel conjoint des Nations Unies et de la Conférence pour la coordination du développement de l'Afrique Australe.⁶

³ Ministre des Relations extérieures et du Développement international, «Visite au Canada du ministre des Affaires étrangères du Mozambique», *Communiqué*, n° 210, 30 septembre 1991.

⁴ Ministère des Affaires extérieures, «Le Canada verse un autre million de dollars au Fonds spécial du Commonwealth pour le Mozambique», *Communiqué*, n° 235, 21 octobre 1991.

⁵ Ministre des Relations extérieures et du Développement international, «M^{me} Monique Landry réaffirme l'engagement du Canada envers l'Afrique», *Communiqué*, n° 33, 10 février 1992.

⁶ Cabinet du premier ministre, «Aide supplémentaire du Canada aux victimes de la sécheresse en Afrique australe», *Communiqué*, 12 juin 1992.